



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Combattre pour la paix

Éphésiens 4.1-6

JE M'APPROCHE

Si vous vivez en paix avec Dieu, et si vous êtes réconcilié avec Lui, alors vous devez aimer la paix et aspirer à la réconciliation. Dieu souhaite que les croyants favorisent la paix au sein de leur communauté de foi afin d'y maintenir l'unité. Cette paix (Éphésiens 4.3) trouve sa base dans la paix avec Dieu. Dans Éphésiens 4. 5,6, Paul donne des indications pour pouvoir « marcher d'une manière digne de la vocation qui vous a été adressée » (Éphésiens 4.1). Les conseils que l'on trouve dans les versets Ephésiens 4.1-6 expliquent comment les croyants doivent se comporter les uns envers les autres.

Paul a écrit le livre des Ephésiens aux alentours de l'an 60 après Jésus-Christ depuis Rome, où il était prisonnier (voir Ephésiens 3.1 et 4.1).

Pour plus de détails et d'explications sur ce livre, voir le supplément du 8 juillet, chapitre « J'observe ».

Question brise-glace :

À votre avis, qu'est-ce qui est nécessaire pour pouvoir vivre en harmonie au sein d'une communauté ?

J'OBSERVE

Comparez Éphésiens 4.1-4 avec Colossiens 3.12-15.

- Pourquoi « le lien de paix » (Éphésiens 4.3) peut-il aussi être appelé « le lien de perfection » (Colossiens 3. 14), et qu'est-ce qu'un tel lien a à voir avec l'amour ?

Le premier sens de la paix, dans la Bible, n'est pas l'absence de guerre, mais le bien-être intérieur, la richesse spirituelle ou l'harmonie. Il peut s'agir d'être en paix avec soi-même, avec les autres, ou avec Dieu.

- Le verset Romains 12.18 signifie-t-il que vous devriez essayer de rester en paix avec tout le monde, à tout prix ? Expliquez votre réponse.

Le fait de vivre en paix avec Dieu nous rend plus encore épris de paix (cf. Éphésiens 2.14, 17, 18).

Verset 2 :

La modestie, la douceur, la patience et la tolérance aimante favorisent l'harmonie mutuelle et donc le bien-être intérieur.

- Quelle est la voie vers la tolérance dont parle Paul aux versets Colossiens 1.9-11 ?

Jacques 3.17 dit : « La sagesse d'en haut... est... pacifique ». Ces paroles témoignent du fait que Dieu, en tant que source de sagesse, est aussi épris de paix.

- La défense de la justice a-t-elle un rapport avec l'amour de la paix, ou pas ? Expliquez votre réponse.

Verset 3 :

Qu'est-ce qui vous frappe dans ce verset, en ce qui concerne la préservation de l'unité ?

Versets 4-6 :

- Le verset 4 parle-t-il d'un esprit ou du Saint-Esprit ? Comparez ces versets avec 1 Corinthiens 12.4-6.

Le mot « baptême » au verset 5 fait référence au baptême par immersion. C'est le baptême par lequel vous êtes connectés au Christ (cf. Romains 6.3), le baptême « au nom du Père, du Fils et de l'Esprit Saint » (Matthieu 28.19).

Comment réagissez-vous quand quelqu'un vous dit qu'il a été baptisé quand il était enfant ?

J'ADHERE

Philippiens 2.4 dit : « Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres. »

Comment mettez-vous ces mots en pratique ?

Lorsque deux parties sont en conflit, on peut négocier un compromis.

S'agit-il alors d'une paix réelle ?

Les Adventistes se saluent souvent avec les mots « Bon Sabbat ».

Que pensez-vous d'une telle salutation ?

Ces mots peuvent-ils aussi être l'expression de l'amour de la paix ? Expliquez votre réponse.

Nous sommes des représentants du Christ. Cela signifie que nous devons être humbles, gentils, patients, compréhensifs et épris de paix. Les autres peuvent-ils voir Christ en nous ?

Personne ici sur terre n'est et ne sera jamais parfait, nous devons donc essayer de nous accepter et de nous aimer les uns les autres malgré nos défauts et nos faiblesses. Connaissez-vous quelqu'un dont les actions ou la personnalité vous dérangent vraiment? Ne vous focalisez pas sur les faiblesses de cette personne, mais priez pour elle, et priez pour vous-même. Vous pouvez également passer du temps avec cette personne pour voir si vous pouvez apprendre à l'aimer.

JE PRIE

Seigneur, merci de m'avoir donné la paix intérieure, même si dans ma vie je ne suis pas parfait. Permetts-moi de pouvoir transmettre cette paix intérieure aux autres, en les acceptant de la même manière que Tu m'as accepté, sans conditions préalables. Amen.

